



PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952
AÑO XXVIII - N° 7.558 - LA PAZ, BOLIVIA, MARTES 3 DE JULIO DE 1979 - 16 PAGINAS - \$b. 3.00
AÑO DEL CENTENARIO DE LA PERDIDA DE NUESTRO LITORAL



Será disputada la elección del Presidente en Congreso

Por la heterogeneidad que tendrá la composición del cuerpo legislativo

Cómputo nacional de PRESENCIA

El siguiente es un cómputo de carácter nacional elaborado en base a datos recopilados por los corresponsales de PRESENCIA en todo el territorio nacional.

Departamentos	VO	PUB	MNR	ADN	UDP	MITKA	APIN	PS-1	Blancos	Nulos	TOTAL
Santa Cruz	1.195	600	84.273	30.178	29.917	799	12.831	2.270	3.871	3.299	169.233
Tarija	162	213	13.112	4.247	4.240	46	90	431	327	23.429	
Pando	9	8	2.627	2.003	1.170	13	215	28	44	31	6.148
Chuquisaca	608	1.120	19.047	7.918	26.435	836	1.647	3.591	3.239	2.139	66.580
Oruro	914	755	28.715	6.223	22.167	1.602	5.579	3.692	2.098	1.405	73.150
Beni	139	119	9.374	6.587	4.719	37	2.029	142	374	376	23.896
Potosí	978	733	23.432	7.086	39.019	584	1.130	2.506	1.731	73.871	
Cochabamba	1.116	1.640	19.735	25.464	33.793	1.119	5.852	22.626	2.774	1.904	116.023
La Paz	2.614	1.884	37.314	49.755	108.661	5.735	5.108	16.584	5.473	4.852	237.980
TOTALES	7.735	7.072	237.629	139.473	270.118	10.771	34.952	51.683	20.810	16.064	796.310
%	0.97	0.88	29.84	17.51	33.92	1.35	4.38	6.49	2.61	2.01	100%



ELECCIONES.- En todas las regiones del país la ciudadanía estuvo a cumplir con su deber cívico, el pasado domingo. En la fotografía, una "chollita" cochabambina que radica en Santa Cruz aparece cuando votaba en la ciudad oriental. (Foto PRESENCIA)

La tifoidea y el tétano empiezan a asolar la capital de Nicaragua

MANAGUA, 2 (AP).- La Guardia Nacional anunció hoy un gran ataque contra la ciudad de Masaya, a 30 kilómetros al sur y en poder de los rebeldes sandinistas, mientras un funcionario de la Cruz Roja informó de la aparición de casos de tifoidea y tétano en Managua.

El vocero de la Guardia, Coronel Aquiles Aranda Escobar, no dio detalles al anunciar la proyectada acción contra Masaya. Los guerrilleros sandinistas que la ocupan están fuertemente armados y se cree que su poderío fue fortalecido la semana pasada con la mayor parte de los combatientes sandinistas que se retiraron de los barrios del Este de Managua.

Esta mañana podía oírse en Managua el ruido de los bombarderos sobre Masaya. Los guerrilleros retienen

unas 20 poblaciones y ciudades de Nicaragua, incluso León, la segunda de la nación.

Se cree que la Guardia Nacional volverá a recurrir a la estrategia que le permitió sofocar la insurrección de septiembre pasado, retomando una por una las ciudades capturadas por los guerrilleros.

Esta mañana se vio en las calles de Managua un número menor al habitual de soldados, lo que se consideró como indicio de que habían sido enviadas nuevas fuerzas contra Masaya.

Mientras tanto, el Embajador norteamericano Lawrence Pezullo fue llamado a Washington para consultas. Un vocero de la representación diplomática solo dijo que el Embajador, que llegó la semana pasada, viajó ayer por la tarde y "esperamos que vuelva muy pronto, probablemente dentro de un par de días".

Pezullo se reunió diariamente con Somoza para tratar de convencerlo de que renunciara pero no informó al respecto.

La Cruz Roja nicaragüense hizo saber que están apareciendo casos de tifoidea y tétano entre los 150.000 refugiados de Managua y el médico de la institución Humberto López dijo que habrá "una grave crisis si no recibimos vacunas de otros países".

Por otra parte, las reservas de alimentos de la Cruz Roja se agotaron este fin de semana y algunos de sus centros entregaban hoy lo último que les quedaba. Las raciones fueron considerablemente reducidas.

En un centro establecido en un Seminario de Managua, ahora colmado por unos 11.000 refugiados, la gente formaba fila para recibir maíz, arroz, frijoles, aceite comestible y otros alimentos que se distribuyen los lunes y viernes.

La ración de una semana para una familia de ocho personas era de 4 kilos de arroz, 2 de azúcar y leche condensada y en polvo.

Los funcionarios de la Cruz Roja dijeron que esa ración fue reducida a la mitad desde que abrió el Centro el 9 de junio. En los últimos días, a medida que aumentaba la escasez de alimentos, fue nuevamente reducida a un 25 por ciento.

Los refugiados no perdieron completamente las esperanzas de volver a obtener algún alimento. "Nos dijeron que sería

Se vuelve remota la posibilidad de alcanzar paz

MANAGUA, 2 (LATIN).- Las posibilidades inmediatas para una solución pacífica a la guerra civil de Nicaragua se alejaron aún más hoy, al concluir conversaciones entre el nuevo Embajador de Estados Unidos, Lawrence Pezullo, y el Presidente Anastasio Somoza sin llegarse a ningún acuerdo.

Continúa entonces el enfrentamiento entre la Guardia Nacional y el Frente Sandinista de Liberación Nacional que trata de derrocar al gobierno.

El Embajador Pezullo, según fuentes del gobierno, exigió la renuncia incondicional de Somoza, quien contestó que estaba dispuesto a negociar. Pero el Departamento de Estado anunció que no había ninguna negociación.

Pezullo, según las mismas fuentes, partió a Washington, probablemente para consultas.

También el diplomático norteamericano William Bowdler, quien realizó contactos en Costa Rica con miembros del gobierno provisional, proclamó por el Frente Sandinista, viajó a Washington, agregaron las fuentes.

Colombia a favor de crear parlamento del grupo andino



BOGOTÁ, 2 (LATIN).- Colombia propondrá la creación del Parlamento Andino en la próxima reunión del Parlamento Latinoamericano a realizarse en México a mediados de este mes.

El anuncio fue formulado hoy por los delegados colombianos, el senador conservador Gilberto Avila Botía y el Presidente de la Cámara de Representantes, el liberal Jorge Mario Eastman.

Avila Botía declaró a Latín que en la reunión de México, Colombia propondrá la "integración del Parlamento Andino, como Parte del Parlamento Latinoamericano, con la seria finalidad de fiscalizar el desarrollo de los programas económicos y financieros de los países integrantes".

Por su parte, Eastman explicó que la creación del Parlamento Andino es viable actualmente, en virtud del proceso de democratización en que se encuentran las naciones que aún mantienen regímenes militares.

El Parlamento Latinoamericano está integrado actualmente por Colombia, Venezuela, Perú, México, Guatemala, Chile, Argentina, Brasil, Suriname y República Dominicana.

DELEGACION A COSTA RICA

SAN JOSE, 2 (AP).- El Ministro de Relaciones Exteriores, Rafael Angel Calderón, informó que esta semana llegará una delegación de Cancilleres de los cinco países del Grupo Andino, pero no precisó cuáles de sus colegas vendrán.

El propósito de la visita, según el Ministro

costarricense, es el de renovar las conversaciones con el Presidente Rodrigo Carazo sobre la situación de Nicaragua.

Esta vez, añadió Calderón, las conversaciones tendrán como punto de partida la resolución adoptada por la Organización de los Estados Americanos el 23 de junio en favor del reemplazo inmediato del régimen del Presidente Anastasio Somoza.

El Canciller costarricense viajó ayer a México para tratar con su colega Jorge Castañeda la situación de Nicaragua.

El 10 de junio estuvieron en San José los Cancilleres José Zambrano de Venezuela y José Ayala, de Ecuador, para consultar con el gobierno de Costa Rica antes de trasladarse al día siguiente a Nicaragua para una entrevista con el General Somoza.

Posteriormente estuvieron en San José los Embajadores Luis Machín de Venezuela e Hilarión Cardozo del Perú con el fin de explorar las posibilidades de que los países latinoamericanos y del Caribe ejerzan un bloqueo de tipo económico contra el gobierno de Somoza.

La delegación de los países del Grupo Andino esperada aquí esta semana probablemente se entrevistará también con Violeta Barrios de Chamorro, Alfopso Robelo y Sergio Ramírez Mercado, miembros del "Gobierno de Reconstrucción Nacional de Nicaragua" residentes en Costa Rica.

Los representantes políticos que concurrirán al Parlamento, a instalarse en agosto próximo, corresponderán prácticamente a las ocho candidaturas que disputaron la preferencia electoral el domingo pasado, en virtud del sistema aprobado por los partidos para la distribución de las bancas parlamentarias.

El sistema del cociente proporcional permite opciones aun a los partidos y coaliciones que logran reducido respaldo ciudadano de acuerdo con las explicaciones formadas por las autoridades electorales, ante las perspectivas, cada vez más ciertas, de que será el Congreso el que decida la próxima elección presidencial.

Los primeros cómputos departamentales confirmaron la tendencia de los recuentos oficiales de varios medios de comunicación social, en sentido de que ninguno de los candidatos logrará la mayoría absoluta establecida por la Constitución Política del Estado para ascender directamente al primer cargo de la nación.

En tales circunstancias, el Congreso será instalado el 1 o 2 de agosto y en sesiones públicas deberá elegir al futuro presidente de entre los tres candidatos que logren la mayor cantidad de votos.

POSIBILIDADES

Los escrutinios extraoficiales y los primeros cómputos departamentales han confirmado a los expresidentes Hernán Siles Zuazo, Víctor Paz Estenssoro y Hugo Banzer, como los seguros candidatos para postular a la Presidencia.

Esa posibilidad hizo que partidos y frentes prestaran particular atención a la futura composición del Parlamento, al que delegados y representantes, 117 para la Cámara de Diputados y 27 para la Cámara de Senadores.

La Corte Nacional Electoral adelantó algunas probables cifras repartidoras para los nueve departamentos, en base a los Registros Electorales, que fluctúan entre 1.500 y 27.000 votos, pero con seguridad esas cifras disminuirán porque para la definición del "cociente" o "cifra repartidora" sólo se toman en cuenta los "votos válidos".

Bajo esa norma, las ocho coaliciones y partidos que se presentaron a las elecciones, tienen posibilidad de lograr por lo menos una banca parlamentaria. Naturalmente, la mayoría de las bancas quedará en poder de los grupos que logren mayor cantidad de votos, pero sus residuos pueden terminar favoreciendo a sus inmediatos seguidores.

Uno de los ejemplos expuestos por las autoridades (Pasa a la página 10)

Comienza a circular moneda de un dólar en Estados Unidos

WASHINGTON, 2 JUL (EFE).- Los bancos norteamericanos pusieron hoy lunes en circulación la nueva y ligera moneda de un dólar con la que el Tesoro estadounidense quiere ahorrar dinero y facilitar las operaciones cotidianas de cambio.

La moneda de cobre con baño plateado representa por un lado el rostro de la feminista norteamericana del siglo XIX Susan B. Anthony y por el otro, la imagen simbólica del águila, símbolo de este país aterrizando en la luna.

En los próximos meses se acuñarán y distribuirán 400 millones de nuevos dólares que sustituirán al viejo de Eisenhower que por su gran tamaño y peso dejó de fabricarse hace dos años por falta de aceptación popular.

Cómputo oficial en La Paz

Hasta las 00:10 de la madrugada de hoy la Corte Departamental Electoral de La Paz logró escrutir 78 mesas electorales de las 1274 que tiene La Paz. De acuerdo a los resultados oficiales, la UDP mantiene una ligera ventaja. El detalle general de los totales parciales es el siguiente:

CANDIDATURA	TOTAL VOTOS	PORCENTAJE
UDP	6.232	33.52%
ADN	5.908	31.78%
MNR	3.539	19.04%
PS-1	1.097	5.90%
APIN	400	2.15%
MITKA	352	1.89%
VO	164	0.88%
PUB	128	0.69%
Total en 78 mesas	18.591	100.00%

Cómputo de PRESENCIA en capitales

Los siguientes son los cómputos recopilados por nuestros corresponsales en las nueve capitales departamentales. Los datos de Potosí, Cochabamba, Trinidad y Cobija son definitivos y guardan relación con los cómputos que realizaron las Cortes Electorales de esos distritos.

Capitales	VO	PUB	MNR	ADN	UDP	MITKA	APIN	PS-1	Blancos	Nulos	TOTAL
Oruro	252	216	10.508	3.922	8.782	314	4.064	2.722	1.002	600	32.382
Potosí	380	368	15.717	3.126	15.006	219	603	630	1.295	848	38.340
Santa Cruz	979	420	50.631	19.793	22.226	346	6.030	1.863	2.644	1.717	106.636
Cobija	3	4	658	765	460	6	87	14	38	26	2.071
Sucre	212	330	3.521	4.162	15.400	198	962	3.148	1.076	645	29.714
Cochabamba	798	954	12.845	22.822	28.060	742	5.465	21.507	2.774	1.904	97.870
La Paz	1.913	1.469	31.051	46.759	79.372	3.848	4.436	15.868	4.744	4.285	193.745
Trinidad	48	60	2.300	4.294	2.862	24	530	65	242	208	10.633
Tarija	126	130	8.183	3.682	3.825	76	292	334	563	320	17.531
TOTALES	4.711	4.009	135.424	109.289	175.993	5.773	22.469	46.151	14.378	10.553	528.922
%	0.89	0.75	25.60	20.66	33.27	1.09	4.24	8.72	2.71	1.99	100%

Desconcierto por voto argentino contra Somoza

BUENOS AIRES, 2 (AP).- Hubo "estupor" en medios militares argentinos cuando el gobierno ordenó a su Embajador ante la Organización de Estados Americanos votar en favor de la condena al régimen de Anastasio Somoza, informa el diario "La Nación".

Círculos políticos, entretanto, consideran que la visión política mundial y continental de importantes sectores de las Fuerzas Armadas está influida en forma desproporcionada por las experiencias de la reclusión de los últimos años contra las organizaciones guerrilleras locales. Esos mismos círculos estiman que esa actitud otorga "Innecesarias ventajas" en la conducción de su política exterior a otros países latinoamericanos que - como en el caso del Brasil - se manejan con mayor pragmatismo.

"Un golpe de timón de último momento evitó el sábado 23 que la Argentina quedara aislada - con Nicaragua y el Paraguay - del resto de América en la crucial votación del Consejo Permanente de la OEA, pero el viraje provocó en no pocos medios militares argentinos una ola de estupor que hizo del caso nicaragüense el más importante asunto de política nacional de la semana", dice "La Nación" en un comentario político.

En ámbitos políticos locales se sostiene que el gobierno argentino parece marchar a la zaga del brasileño, que también pasó por la traumática experiencia de la lucha antiguerrillera, pero que administra su política exterior con una perspectiva de mayor "frialdad y realismo".

Mencionan al respecto la decisión de Itamaraty de suspender relaciones con Somoza, lo que coloca a ese país en mejor posición en el convulsado panorama centroamericano. Destacan también el reconocimiento por Brasil de la República Popular de Angola casi dos años antes de hacerlo la Argentina, y la reciente decisión de establecer relaciones con la Organización para la Liberación de Palestina (OLP). Aquí el problema palestino es visto en esferas oficiales solamente a través del prisma de la actividad guerrillera impulsada por la OLP.

Isabel Perón sobreseida

BUENOS AIRES, 2 (LATIN).- La Justicia Federal sobreseió a la ex Presidente María Estela Perón y a siete de sus colaboradores y ex altos funcionarios del derrocado gobierno peronista en la causa que se le sigue por el libramiento de 149 cheques contra fondos de la Cruzada de Solidaridad Justicialista, según un fallo dictado hoy.

El sobreseimiento provisorio dictado por el Juez Norberto Giletta alcanza, a parte de la viuda del líder Juan Domingo Perón, a Norma López Rega, a su difunto esposo y ex Presidente Raúl Lastiri, al ex Ministro del Interior Antonio Benítez, al ex Ministro de Economía Celestino Rodrigo, al ex Asesor Santiago Carro, al ex Secretario de la Presidencia Julio González y al ex Gobernador de Córdoba Duilio Brunello.

En cambio, prosigue la causa contra la señora Perón, Brunello, Rodrigo y Norma López Rega, por el libramiento de otros diez cheques contra la misma cruzada peronista, que incluye un cheque por equivalente de unos 800.000 dólares que fue depositado en la sucesión de Juan Perón.



COMPUTO DE VOTOS.- En la primera jornada de cómputo de votos, la Corte Departamental Electoral hizo el recuento de 46 ánforas, hasta las 19 horas. A partir de las 20 y hasta las 24 horas, fueron computadas algo más de una decena de ánforas. El comportamiento de los delegados de partidos fue correcto y el trato, entre ellos, cordial y respetuoso. Hasta el 16 de este mes, la Corte Departamental deberá computar más de 2.500 ánforas, tanto de la ciudad como de provincias. Al frente, los miembros de la Corte, y a los costados, los delegados de partido.

Oficialismo triunfa en comicios mexicanos

CIUDAD DE MEXICO, 2 (AP).- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) que gobierna este país dijo haber ganado 40 de los distritos legislativos en las elecciones de ayer, mientras los funcionarios que realizan el escrutinio continuaban hoy en esa tarea.

El Presidente de la Comisión Electoral Federal, Luis Anton Rodríguez, dijo que "ni siquiera el 50 por ciento de los votos ha sido contado", y que no daría, por el momento, resultados preliminares de la votación.

Los mexicanos concurrirán inesperadamente en grandes cantidades al comicio del domingo para la Cámara de Diputados que tendrá ahora 400 bancas. No hubo comunicado oficial acerca de cuantos de los 32 millones de votantes registrados concurren a las urnas, pero algunas estimaciones extraoficiales señalaban que la concurrencia llegó al 70 por ciento.

Siete partidos presentaron candidatos, tres de ellos por primera vez, lo que dio un total de 2.800 candidatos para las 400 bancas para la Cámara de Diputados, anteriormente conocida como Cámara Baja del Congreso.

El Partido Comunista Mexicano, el Partido Obrero Socialista y el Partido Conservador Democrático Mexicano presentaron candidatos acogidos a la reforma electoral aprobada el año pasado. Cada partido debe lograr 2,5 por ciento de los votos para poder permanecer registrado para las próximas elecciones.

Los observadores políticos no esperaban que los nuevos partidos registrados amenacen al PRI que dice tener 14 millones de afiliados y que está estrechamente ligado a la estructura política y económica de México.

Actualmente, el PRI tiene 63 de los 64 escaños del Senado y la Presidencia del país, donde reside el poder real.